

# Un Homenaje al Rector Garrido

La Oficina Técnica de Cooperación Intelectual de la Secretaría de Educación Pública, respondiendo a la iniciativa de un grupo numeroso de universitarios y de centros académicos y culturales de la República, organizó para el viernes 2 de julio último un banquete de homenaje al licenciado Luis Garrido, por su designación como Rector de la Universidad Nacional y en prueba de estrecha simpatía.

En la reunión se congregaron más de ciento cincuenta representantes de los sectores del pensamiento mexicano e internacional, que quisieron patentizar su adhesión a quien ha de orientar los destinos del máximo centro de la cultura mexicana, y entre ellos figuraron las siguientes personas: embajadores de Chile, Ecuador, Honduras y España; ministro de Polonia; encargado de negocios de Argentina; agregado cultural de Estados Unidos; doctor Marcel Bataillon; doctor Rafael Altamira y Crevea; licenciado Alejandro Quijano; licenciado Raúl Carrancá y Trujillo; licenciado Lucio Mendieta y Núñez; licenciado Salvador Azuela; doctor Mariano Ruiz-Funes; licenciado Salvador Toscano;

licenciado José Angel Ceniceros; doctor Alfonso Pruneda; general Juan Manuel Torrea; doctor Manuel Gamio; arquitecto Ignacio Marquina; doctor José Silva; doctor Jean Sirol, agregado a la Embajada de Francia; doctor Roberto Escarpit, director del Instituto Francés de la América Latina; licenciado Emilio Portes Gil; doctor Kenneth G. Wilson, director del Instituto Anglomexicano de Relaciones Culturales; doctora Paula Gómez Alonso; doctor Leopoldo Zea; licenciado Wilberto L. Cantón; licenciado Jorge Minvielle; profesor Rafael Heliodoro Valle; Antonio Acevedo Escobedo; doctor José Almoina; profesor Juan Hernández Luna; licenciado Román Millán; doctor Felipe Aceves Zubieta; doctor Constancio Bernaldo de Quiroz; licenciado Roberto Esteva Ruiz; licenciado Ignacio García Téllez; doctor Alfonso Millán; licenciado Salvador Martínez de Alva; licenciado J. Ignacio Dávila Garibi; licenciado Agustín García López; profesor Arturo Arnáiz y Freg; licenciado Guillermo Héctor Rodríguez; licenciado Juan Manuel Terán; licenciado Carlos Ramírez Zetina; doctor Victoriano Acosta; licenciado Xavier Icaza; licenciado Salvador Mendoza; profesor Rafael García Granados; licenciado Manuel Angeles; doctor Adrián Correa; licenciado Manuel Palavicini; Iso Brante Schweide; doctor Norbert Fryd, agregado cultural de Checoslovaquia; pintora Valetta Swan de Malinowska; doctor Enrique González Martínez; licenciado Franco Carreño; doctor Francisco Monterde; Alardo Prats; profesor José F. Vásquez; licenciado Herminio Ahumada; contador público titulado Roberto Casas Alariste; Lamberto Hernández; licenciado Alfonso Francisco Ramírez; licenciado Palma Guillén de d'Olwer; licenciado Esperanza Velázquez Bringas; representantes de la Universidad Michoacana, etc.

Al concluir la comida tomaron la palabra el ilustre maestro Rafael Altamira y Crevea, que al referirse a la necesidad de que la política no interfiera en la técnica educativa, hizo evocaciones de su actuación universitaria y de la amistad que le unió con Nicolás Salmerón y Francisco Giner de los Ríos; el licenciado Alejandro Quijano, que encomió las dotes humanas y la sólida preparación del Rector Garrido; el licenciado Salvador Azuela, que habló en torno a varios aspectos de la vida universitaria y a los imperativos de la libertad; y el Embajador de Honduras, ingeniero Gregorio Reyes Zelaya, que se refirió al fecundo intercambio que debe establecer nuestra Universidad con

los organismos similares de Hispanoamérica. Cada uno de los oradores dedicó las más calurosas frases al licenciado Luis Garrido, en cuya personalidad ven a un elemento que sabrá conducir rectamente los destinos de nuestra Casa de Estudios.

El significativo acto terminó con un discurso del homenajeado, que independientemente de su sobria emotividad, recoge especulaciones muy diáfanas acerca de los rumbos espirituales que debe tomar la Universidad confiada a sus manos. El texto de la pieza oratoria es el siguiente:

"Me siento conmovido por la inmerecida honra que me han dispensado ustedes, acogiéndome con un afecto que les agradezco profundamente. Esta reunión figurará entre los recuerdos más caros de mi vida, pues me ha permitido escuchar la palabra noble de mi muy querido y muy venerado maestro don Rafael Altamira, a quien devolveré sus alabanzas preciosas, puesto que su obra considerable guarda en sus enseñanzas el más ponderado y leal sentido con que se ha escrito la Historia.

"No he oído sin emoción las frases del dilecto Salvador Azuela, que con tanta honestidad intelectual y generoso esfuerzo, enseña y practica la sabiduría. Igualmente han sido para mí motivo de sincera gratitud los conceptos del Excelentísimo don Gregorio Reyes Zelaya, hombre que une a su gran cultura su amor entusiástico por el acercamiento intelectual de nuestros pueblos.

"Y usted, mi admirado y admirable don Alejandro Quijano, maestro y amigo bondadoso, cuya vida es una constante lección de profundo desinterés, de amor a la Hispanidad y a las obras inmortales de sus clásicos, me

ha hecho revivir con las elegancias de su espíritu los más amados recuerdos de su cátedra.

"Y a todos los que me han tendido sus manos amigas hoy, y que he estrechado con inefable emoción: a los señores representantes diplomáticos, a Franco Carreño, a Enrique González Martínez, a Lamberto Hernández, a Iso Brante, a Miguel Lanz Duret, a José Angel Ceniceros, a Constancio Bernaldo de Quiroz; y a todos los que han tenido la gentileza de acompañarme en esta comida, mil gracias, mil gracias con todo mi corazón.

"Estoy satisfecho de hallarme con ustedes, porque nos une el mismo sentimiento: nuestro amor por la Universidad. Mientras el mundo se debate entre cuestiones de producción y consumo como las únicas capaces de lograr un desarrollo completo de la vida humana, en los más elevados centros del saber se formulan nuevos conocimientos que no sólo tienen importancia filológica o literaria, sino que se refieren a la conducta del hombre, a sus mejores condiciones de existencia en un mundo mejor.

"Nuevas concepciones científicas y recientes descubrimientos están llamados a modificar en forma considerable las relaciones entre los hombres. Las Universidades, por tal motivo, tienen que renovar su ambiente secular captando tales innovaciones, encaminadas no sólo a robustecer el conocimiento sino a tener trascendencia en los destinos de la humanidad. Las grandes instituciones de cultura no sólo deben fomentar el saber y el mantenimiento de la actividad académica, para crear grupos de eruditos, de profesionistas o de investigadores, sino que tienen la exigencia de trabajar también por la causa de la libertad,

## ALGOCRATINE

OBLEAS

A N A L G E S I C O

Auxiliar en Jaquecas, Neuralgias, Ciática, Lumbago, Dismenorrea, Dolores nerviosos. Calma la intensidad del dolor.

Reg. N° 13703 S. S. A.

ESTABLECIMIENTOS

MAX ABBAT

S. A.

Rhin número 37  
México, D. F.

CALIDRA  
S. A.

M. I. R. PAT. 38465

**CALIDRA**  
Un SOLIDO  
PRESTIGIO para  
UNA SOLIDA  
CONSTRUCCION

"CALIDRA", S. A.

FERROCARRILES NACIONALES 155. COL. ANAHUAC, D. F.

Eric. 17-32-23 y 17-39-65; 38-29-46. Ap. Postal 1. Suc. Mariano Escobedo, D. F.

